



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA
BOLETÍN DE PRENSA N° 154
05 de abril de 2019

La diversidad en la alimentación en pueblos y nacionalidades

La docente universitaria de la Carrera de Turismo Histórico y Cultural de la Facultad de Comunicación Social, Estefanía Baldeón, dialogó en Radio Universitaria sobre la importancia de la continuidad de los procesos alimenticios propios de las comunidades y el aprovechamiento de sus productos.

Baldeón comentó que en la provincia de Pastaza tuvo acercamiento con la comunidad Shuar que mantiene la práctica de cultivos bajo el sistema chacra, es decir un sistema que consiste en la siembra de varias especies como plantas alimenticias, maderables y medicinales de acuerdo a la temporada. La docente universitaria señaló que las comunidades deben ser respetadas en sus costumbres y formas de alimentación que son una alternativa a la dinámica del sistema capitalista en la que nos desenvolvemos.

Estefanía Baldeón dijo que estas prácticas alimenticias van de la mano con la soberanía alimentaria que implica la capacidad de decidir cómo, cuándo y qué alimentos consumir. Bajo ese concepto, el Estado debe respetar las diferentes prácticas ancestrales y comunitarias. Como ejemplo Baldeón se refirió al intento de Agrocalidad de exigir a las comunidades amazónicas el faenamiento en camales de animales pequeños como gallinas y cuyes, sin embargo, las familias lo pueden realizar en sus hogares bajo normas de higiene.

Baldeón cuestionó las reglamentaciones impuestas sin un estudio del contexto de las comunidades que dan como resultado el abandono de las tierras y la migración a las ciudades, esto significará tierras improductivas y extinción de la diversidad de productos dejando campo abierto para los monocultivos y por ende una crisis alimentaria. **AC**

